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Снижение курса  
рубля по отношению  
к иностранным валютам 
стало главной новостью 
понедельника. 

Вчера утром курс долла
ра на Московской бир
же впервые с марта 

2022 года превысил отметку 
100 рублей, а евро преодолел 
планку 110 рублей. «Респуб
лика Татарстан» поинтересо
валась, что думают по этому 
поводу эксперты и обычные 
жители республики.

ПОВЫШЕНИЕМ СТАВКИ 
НЕ ОТДЕЛАЕШЬСЯ

Напомним: после того как 
в течение многих месяцев 
рубль демонстрировал ста
бильность, с конца июня это
го года он начал слабеть по 
отношению к доллару и евро. 
В Центробанке объяснили, 
что на курс рубля прежде все
го оказывает давление дина
мика экспортноимпортных 
операций – Россия получает 
меньше доходов от экспорта 
газа, металлов и прочего, чем 
тратит на закупку зарубеж
ных товаров. 

Аналогичную оценку про
исходящего в своем телеграм
канале озвучил и профессор 
Высшей школы экономики 
Евгений Коган: «Есть устойчи
вый спрос на валюту, для ко
торого недостаточно предло
жения экспортной выручки». 

Проще говоря, на россий
ском рынке образовался де
фицит иностранной валюты. 

По мнению Евгения Ко
гана, у Банка России есть не
обходимые инструменты для 
стабилизации валютного кур
са, и регулятор, скорее всего, 
вмешается в ситуацию в бли
жайшее время, поскольку зна
чительное ослабление рубля 
имеет ряд негативных эконо
мических и социальных по
следствий. 

– Снижение курса нацио
нальной валюты снизит дове
рие к экономике страны и ее 
финансовой политике. Бону
сы в виде улучшения напол
няемости бюджета или дохо
дов экспортеров глобально 
негатив не смажут, – считает 
эксперт.

Он перечислил основные 
риски девальвации рубля 
для экономики – ускорение 
роста цен, снижение тру
довой миграции, усиление  

дефицита рабочей силы. 
– Регулятор будет вынуж

ден вмешаться. Одним повы
шением ставки тут не отдела
ешься, – заключил экономист.

ВИНОВАТЫ КРЕДИТЫ? 
Помощник Президента 

России Максим Орешкин так
же заявил, что «слабый рубль 
осложняет перестройку эко
номики и негативно влияет на 
реальные доходы населения». 

По его мнению, главная 
причина ослабления отечест
венной валюты и ускорения 
инфляции – мягкая денежно
кредитная политика Центро
банка. Максим Орешкин пояс
нил, что ключевую роль в раз
гоне спроса на внутреннем 
рынке товаров и услуг сыгра
ло кредитование компаний и 
населения. Помощник Прези
дента предлагает Центробанку 
снизить темпы кредитования, 
чтобы нормализовать ситуа
цию в ближайшее время.

В свою очередь предсе
датель Комитета Госдумы по 
финансовому рынку Анато
лий Аксаков считает, что со
отношение курсов валют не 
волнует большинство росси
ян и никак не сказывается на 
их жизни.

– Я за соотношением 
рубль – доллар слежу в связи 
со своей работой. Большин
ству населения не важно, ка
ково это соотношение, – за
явил депутат в интервью фе
деральным СМИ, добавив, что 
его родная Республика Чува
шия на фоне ослабления руб
ля живет полноценной жиз
нью. Предприятия загруже
ны, наращивают объемы про
изводства, жители получают 
зарплату, «на лицах улыбки, и 
нет никакого стресса».

БЫСТРЕЕ СПРАВИМСЯ 
С ДОЛЛАРОВОЙ 
БОЛЕЗНЬЮ 

Тем временем председа
тель Комитета Госдумы по 
экономической политике, 
депутат от Татарстана Мак
сим Топилин усмотрел пози
тив в нынешнем ослаблении 
национальной валюты, по
скольку чрезмерное укрепле
ние рубля, которое наблюда
лось в прошлом году, также 
несет издержки для экономи
ки страны. 

– В конце прошлого года, 
когда курс был менее 60 руб
лей за доллар, все без исклю
чения говорили, что низкий 
курс – это низкие поступле

ния в бюджет от экспорта, это 
преимущества для китайского 
импорта и так далее, – напом
нил парламентарий.

Он добавил, что Россия 
держит уверенный курс на де
долларизацию и все активнее 
продает нефть, газ и сельхоз
продукцию за рубли. 

– Поэтому ничего удиви
тельного в росте курса долла
ра я не вижу. Постепенно дол
лар станет неактуальным для 
нашей экономики, и это цель 
нашей политики, – объяснил 
Максим Топилин.

Депутат также уверен, что 
снижение курса рубля откры
вает новые стимулы для им
портозамещения. 

– При таком курсе стано
вится гораздо выгоднее про
изводить здесь, в России. И 
чем больше проектов мы смо
жем локализовать у себя, тем 
быстрее справимся с долла
ровой болезнью. Выиграют 
от этого все: предпринимате
ли откроют новые ниши, по
купатели смогут приобрести 
достойные товары и услуги 
по доступной цене, а бюджет 
сможет больше пополниться, 
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Линии по выпуску 
ПЦРтестов казанской 
компании «Эйдос» по
сетил Раис Татарстана 
Рустам Минниханов. 
Ему рассказали, что 
оборудование позво
ляет распознавать ко
ронавирус COVID19, 
а также вирус гриппа 
штаммов А и В.

Экскурсию по пред-
приятию провел ге-
неральный директор 

компании Ленар Валеев. 
«При помощи этих тестов 
можно сдать ПЦР в домаш-
них условиях. Чувствитель-
ность показывает очень 
хороший результат», – ска-
зал он. 
Рустам Минниханов поин-
тересовался мнением ру-
ководителя Управления 
Роспотребнадзора по РТ 
Марины Патяшиной. Она 
ответила, что тесты «Эй-
дос» зарекомендовали 
себя хорошо, поэтому их 
использовали во время 
международного форума 
«Россия – Исламский мир: 
KazanForum». Кроме этого, 
они применялись во время 
Петербургского и Восточ-
ного экономических фору-
мов.  
По словам Ленара Валее-
ва, ряд тестов прошли на-
циональную регистрацию, 
некоторые – в процессе 
клинических испытаний. 
Генеральный директор 
уточнил, что производст-
венные линии оснаще-
ны роботами российского 
производства, поэтому на 
компанию не влияют за-
падные санкции.
«Когда мы обратились в 
швейцарскую компанию, 
нам выставили счет в 24 
миллиона евро за линию, 
которая выдает 200 тысяч 
картриджей. Тогда мы сде-
лали ее сами за 4 миллио-
на долларов. Сейчас таких 
линий у нас уже три», – при-
вел пример Ленар Валеев.
Казанская компания «Эй-
дос» создана в 2012 году 
группой студентов. На се-
годняшний день она вы-
пускает симуляторы для 
обучения врачей, экс-
пресс-тесты и другое меди-
цинское оборудование.
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Андрей ЛЕБЕДЕВ, «РТ»

В военнопатриотическом 
лагере в апастовском се
ле Деушево прошла ак

ция «Солдатский треуголь
ник». Участник СВО из Буин
ского района передал день
ги на ремонт класса в школе, 
где когдато учился. На местах 
продолжаются встречи глав 
муниципальных районов с  
военнослужащими из зоны 
спецоперации. Об этом и мно
гом другом – в нашей посто
янной рубрике.

НАГРАДА ОТ 
МИНОБОРОНЫ

Заместитель Премьерми
нистра – полпред Татарстана в 
РФ Равиль Ахметшин по реше
нию главы Минобороны на
гражден медалью «Участнику 
специальной военной опера

ции» за многократное содей
ствие в поддержке бойцов и 
решении задач СВО.

Как сообщает прессслужба 
Полпредства, награду Равилю 
Ахметшину вручил лично пер
вый заместитель главнокоман
дующего Сухопутными вой
сками, Герой России, генерал
полковник Александр Лапин. 
«Мне выпала честь от име
ни министра обороны вру
чить эту медаль за всю ту по
мощь, которую вы оказываете 
и продолжаете оказывать на
шим войскам в зоне спецопе
рации. Она присуждена за ваш 
труд, который вы вкладываете 
в дело нашей общей победы», 
– отметил он.

Равиль Ахметшин сказал, 
что с самых первых дней СВО 

На сегодняшний день 
сформирован не толь
ко конкурсный шорт

лист, но и обширная внекон
курсная программа фестива
ля. Нынче в числе ее основных 
тематических акцентов – пат
риотическая тематика, Год на
циональных культур и тради
ций в РТ и 100летие татар
станского кинематографа. Вне 
конкурса будут представлены 
программы «Россия – Ислам
ский мир», «Казанские премье
ры», «Этническое кино: точки 
роста», «ВГИК представляет», 
«В гостях у детства» и другие. 
Например, в рамках «Казан

ских премьер» будет показан 
фильм «Я делаю шаг», в презен
тации которого примет учас
тие исполнительница главной 
роли Равшана Куркова. 

Отдельная ретроспектив
ная программа будет посвя

щена юбилейным датам рос
сийского кинематографа. Сре
ди них – 100летие со дня 
рождения Леонида Гайдая и 
Владимира Басова, 90летие 
со дня рождения поэта Анд
рея Вознесенского, который 

много работал в кино, 80ле
тие Инны Чуриковой, 70ле
тие Александра Абдулова... Так
же состоится ретроспектива

кинофестивальвсё  для  победы

В Казани вспомнят Абдулова и Чурикову

Далее – на стр. 2

Далее – на стр. 2

Далее – на стр. 4

Помог родной школе  
с ремонтом Белла АХАТОВА

Меньше месяца остается до старта 
главного кинособытия года –  
XIX Казанского международного 
фестиваля мусульманского кино.  
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Гвоздем гастрофестиваля  
станет тартар 

ОКОЛО 80 РЕСТОРАНОВ, КАФЕ, ФЕРМЕРОВ И САМОЗА-
НЯТЫХ ПРИМУТ УЧАСТИЕ В ГАСТРОФЕСТИВАЛЕ «ВКУС-
НАЯ КАЗАНЬ», КОТОРЫЙ БУДЕТ ПРОХОДИТЬ С 19 ПО  
20 АВГУСТА.
Как сообщили в комитете по развитию туризма города, основ-
ной концепцией фестиваля станет «Гастрономический городок», 
ключевыми точками которого будут Чаша и Присутственные 
места Казанского Кремля. Блюда можно будет попробовать на 
разных площадках, каждой из которых присвоят свое назва-
ние. Новшеством фестиваля станет приготовление участника-
ми тартара. Выбирать самый вкусный будет профессиональное 
жюри. Мастер-классы и диджей-сет организуют около Центра 
семьи «Казан». В Присутственных местах Кремля откроется 
чайная аллея с разнообразными сладостями и самоварами. 
Здесь же состоятся лекции о пищевых привычках и здоровом 
питании. Гостей праздника ждут и другие развлечения.

Кто востребован рынком труда
МЕНЕДЖЕРЫ ПО ПРОДАЖАМ И РАБОТЕ С КЛИЕНТАМИ 
НАИБОЛЕЕ ВОСТРЕБОВАНЫ В ТАТАРСТАНЕ.
Таковы результаты исследования, проведенного сервисом 
HeadHunter. Как сообщила руководитель пресс-службы компа-
нии Екатерина Кузьминых, вакансии менеджеров по продажам 
открыты в том числе в промышленном секторе, который испы-
тывает кадровый голод. При этом в отдельных отраслях наблю-
дается массовый спрос и на других специалистов. Например, в 
авиастроении и металлургии Татарстана предприятиям больше 
всего нужны разнорабочие, токари, фрезеровщики, сварщики, 
операторы станков с ЧПУ, а также инженерный персонал. При 
этом в ряде отраслей, например в мебельной, IT или производ-
стве одежды, открыты также вакансии директоров или адми-
нистраторов магазинов, продавцов-консультантов, кассиров.

На каких пляжах купаться опасно
НА ШЕСТИ ПЛЯЖАХ ТАТАРСТАНА ЗАПРЕТИЛИ КУПАТЬСЯ 
ИЗ-ЗА ПЛОХОГО СОСТОЯНИЯ ВОДЫ. 
Пляжи Казани «Озеро Большое Лебяжье», «Локомотив» и «Ниж-
нее Заречье» не соответствуют требованиям по санитарно-хи-
мическим показателям, сообщили в Управлении Роспотребнад-
зора по РТ. В свою очередь, на городских пляжах Набережных 
Челнов, Мензелинска и Бугульмы выявили нарушения по микро-
биологическим показателям. Напомним: в Татарстане с начала 
сезона были открыты 18 пляжей, 5 из которых в Казани – «Локо-
мотив», «Нижнее Заречье», «Комсомольский», «Озеро Глубокое» и 
«Озеро Большое Лебяжье».

Дело о выплатах  
фейковым инвалидам
ПЯТЕРЫХ ЖИТЕЛЕЙ РЕСПУБЛИКИ ОСУДЯТ ЗА ПОЛУЧЕНИЕ 
НЕЗАКОННЫХ ВЫПЛАТ ПО ИНВАЛИДНОСТИ.
Этих граждан обвиняют в мошенничестве при получении вы-
плат. Из материалов уголовного дела следует, что с 2016 по 
2022 год шесть татарстанцев за денежные вознаграждения 
оформляли на себя инвалидность третьей группы и на этом ос-
новании получали страховые пенсии и ежемесячные выплаты. 
Как сообщили в Следственном управлении СК РФ по РТ, в ре-
зультате их действий Пенсионному (ныне Социальному) фонду 
Татарстана и Республиканскому центру материальной помощи 
был причинен ущерб, превысивший два миллиона рублей. Все-
го следственные органы направили в суд подобные уголовные 
дела на 42 граждан, общий ущерб от их действий превысил  
22 миллиона рублей. Кроме того, суд вынес приговор долж-
ностному лицу, которое участвовало в незаконном присужде-
нии инвалидности.

в несколько строк
	СТРОИТЕЛЬСТВО ТРАССЫ от А-295 Йошкар-Ола – Зелено-
дольск – дорога М-7 «Волга» до границы Казани начнется в Зе-
ленодольском районе в конце 2023 – начале 2024 года. Как 
сообщили в пресс-службе Миндортранса РТ, это будет магист-
ральная дорога общегородского значения протяженностью 
6,65 километра.
	14-ЛЕТНЮЮ ДЕВУШКУ – КУРЬЕРА МОШЕННИКОВ за-
держали в Бугульме, проинформировали в пресс-службе МВД 
России по РТ. 68-летней жительнице города по телефону сказа-
ли, что ее племянница якобы попала в ДТП и требуются деньги. 
Пенсионерка отдала девушке-курьеру 220 тысяч рублей, после 
чего последняя была задержана. Ее действиями мошенники 
руководили дистанционно. Заведено уголовное дело.
	НАПАЛИ НА РЕБЕНКА бродячие собаки на игровой пло-
щадке одного из дворов на улице Ленина в Альметьевске. Ря-
дом оказался отец мальчика, который отогнал собак. Ребенок 
отделался царапинами. Начата прокурорская проверка, сооб-
щили в надзорном ведомстве.
	ПЕШЕХОДОВ, ВЕЛОСИПЕДИСТОВ И МОТОЦИКЛИСТОВ 
усиленно проверяют с 14 по 24 августа автоинспекторы столи-
цы республики. Как пояснили в ведомстве, это связано с увели-
чением числа ДТП с данными участниками дорожного движе-
ния.
	35-ЛЕТНИЙ МУЖЧИНА УТОНУЛ в субботу на реке Свия-
ге в Зеленодольском районе, сообщили в пресс-службе ГУ МЧС 
России по РТ. По словам очевидцев, он переплыл реку до про-
тивоположного берега и стал возвращаться обратно. В какой-
то момент мужчина скрылся под водой и больше не появил-
ся на поверхности. Водолазы обнаружили его тело на глубине  
12 мет ров в 150 метрах от берега.

Сильные стороны слабого рубля
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Егор НИКИТИН, «РТ»


